

SATUAN ACARA PERKULIAHAN (SAP)

PENDIDIKAN KEWARGANEGARAAN / MKPK 201/ 2 SKS

Pertemuan ke	Pokok Bahasan	Sub Pokok Bahasan	Bentuk Kegiatan
1	Pengantar Perkuliahan	<ul style="list-style-type: none">• Sistem Perkuliahan• Bahan Kajian Selama Perkuliahan	Kuliah
	Identitas Nasional (3)	<ul style="list-style-type: none">• Pengertian Identitas Nasional• Unsur-unsur Identitas Nasional• Nasionalisme Indonesia dan Konsep-konsep Turunannya• Integrasi Nasional	Kuliah dan Diskusi
2	Warga Negara dan Sistem Kewarganegaraan(3), (7), (5), (1) dan (6)	<ul style="list-style-type: none">• Konsep Dasar Warga Negara• Sistem Kewarganegaraan• Sejarah Kewarganegaraan• Masalah Orang Asing• Problem Status Kewarganegaraan• Kewajiban dan Hak Warga Negara	Kuliah dan Diskusi
3	Negara (3)	<ul style="list-style-type: none">• Konsep Dasar tentang Negara• Unsur-unsur Negara• Teori tentang Terbentuknya Negara• Bentuk-bentuk Negara	Kuliah dan Diskusi

		<ul style="list-style-type: none"> • Negara dan Agama • Konsep Relasi Agama dan Negara dalam Islam • Hubungan Islam dan Negara di Indonesia 	
4	Konstitusi dan Tata Perundang-undangan Indonesia (2) dan (6)	<ul style="list-style-type: none"> • Pengertian Konstitusi • Tujuan dan Fungsi Konstitusi • Sejarah Perkembangan Konstitusi • Sejarah Lahir dan Perkembangan Konstitusi di Indonesia • Perubahan Konstitusi di Indonesia • Konstitusi Sebagai Peranti Kehidupan Kenegaraan yang Demokratis • Lembaga Kenegaraan Setelah Amandemen UUD 1945 • Tata Urutan Perundang-undangan Indonesia 	Kuliah dan Diskusi
5	Demokrasi (2)	<ul style="list-style-type: none"> • Hakikat Demokrasi • Demokrasi: Norma-norma Hidup Bersama • Sekilas Sejarah Demokrasi di Dunia • Sejarah dan Perkembangan Demokrasi di Indonesia • Unsur-unsur Pendukung Tegaknya Demokrasi • Parameter Tatanan Kehidupan Demokratis • Pemilu dan Partai Politik dalam Sistem Demokrasi • Islam dan Demokasi 	Kuliah dan Diskusi
Pertemuan	Pokok Bahasan	Sub Pokok Bahasan	Bentuk Kegiatan

ke			
6	Hak Asasi Manusia (3), (1), (2) dan (6)	<ul style="list-style-type: none"> • Konsep Dasar HAM • Perkembangan Pemikiran HAM • HAM di Indonesia • HAM dan Islam • Hak Asasi Manusia dalam Perundang-undangan Nasional • Pelanggaran dan Pengadilan HAM 	Kuliah dan Diskusi
7	UJIAN TENGAH SEMESTER		
8	Transformasi Nilai-nilai Islam dalam Keluarga (4)	<ul style="list-style-type: none"> • Tujuan Berkeluarga • Hak dan Tanggungjawab dalam Keluarga 	Kuliah dan Diskusi
	Transformasi Nilai-nilai Islam dalam Masyarakat (4)	<ul style="list-style-type: none"> • Nilai-Nilai Islam yang Harus Ditransformasikan dalam Masyarakat 	Kuliah dan Diskusi
9	Masyarakat Madani (2) dan (3)	<ul style="list-style-type: none"> • Konsep Masyarakat Madani • Masyarakat Madani dalam Islam • Masyarakat Madani di Indonesia 	Kuliah dan Diskusi
10	Wawasan Nusantara (1) dan (5)	<ul style="list-style-type: none"> • Pengertian, Hakikat dan Kedudukan Wawasan Nusantara • Latar Belakang Konsepsi Wawasan Nusantara • Faktor-faktor yang Mempengaruhi Wawasan Nusantara • Unsur-unsur Dasar Wawasan Nusantara • Tujuan dan Manfaat Wawasan Nusantara • Implementasi Wawasan Nusantara 	Kuliah dan Diskusi

11	Ketahanan Nasional (1) dan (5)	<ul style="list-style-type: none"> • Latar Belakang dan Landasan Ketahanan Nasional • Ruang Lingkup Ketahanan Nasional • Pengaruh HAM, Demokrasi dan Lingkungan Hidup Terhadap Ketahanan Nasional • Pengaruh Aspek Ketahanan Nasional terhadap Kehidupan Berbangsa dan Bernegara 	Kuliah dan Diskusi
12	Politik dan Strategi Nasional (1)	<ul style="list-style-type: none"> • Definisi Politik, Strategi, Politik Nasional dan Strategi Nasional • Penyusunan Politik Strategi Nasional • Politik Strategi Nasional 	Kuliah dan Diskusi
13	<i>Good and Clean Governance</i> (2) dan (3)	<ul style="list-style-type: none"> • Pengertian <i>Good Governance</i> • Prinsip-prinsip Pokok <i>Good and Clean Governance</i> • Tata Kelola Pemerintahan yang Baik dan Kinerja Birokrasi Pelayanan Publik • Good Governance dalam Kerangka OTODA 	Kuliah dan Diskusi
14	UJIAN AKHIR SEMESTER		

Literatur:

1. Kaelan, 2002, *Pendidikan Kewarganegaraan*, Yogyakarta: Paradigma.
2. TIM ICCE UIN Jakarta, 2010, *Pendidikan Kewarganegaraan (Civic Education) – Demokrasi, Hak Asasi Manusia dan Masyarakat Madani – Ed. 3 Cet. Ke-6*, Jakarta: Kencana Prenada Media Group.
3. Trianto dan Titik Triwulan Tutik, 2007, *Falsafah Negara & Pendidikan Kewarganegaraan – Cet. Ke-1*, Jakarta: Prestasi Pustaka Publisher.

4. Tim Dosen Pendidikan Kewarganegaraan Universitas Muhammadiyah Purwokerto, 2009, *Pendidikan Kewarganegaraan di Perguruan Tinggi Muhammadiyah*, Bandung: Alfabeta.
5. Winarno, 2011, *Paradigma Baru Pendidikan Kewarganegaraan: Panduan Kuliah di Perguruan Tinggi – Cet. Ke-8*, Jakarta: Bumi Aksara.
6. *Konstitusi Indonesia UUD 1945 dan Amandemen I, II, III & IV Plus Piagam Jakarta, Konstitusi Republik Indonesia Serikat, UUDS 1950 dan Dekrit Presiden 5 Juli 1959 – Cet. Ke-2*, 2010, Yogyakarta: Pustaka Timur.
7. *Tata Cara Memperoleh Kembali Kewarganegaraan Republik Indonesia – Dilengkapi dengan: UU RI No. 12 Tahun 2006, 2007*, Jakarta: Asa Mandiri.